

Les 21<sup>es</sup> Assemblées gallèses démarrent aujourd'hui à La Chèze

## La culture gallo à l'honneur

**La 21<sup>e</sup> édition des Assemblées gallèses commence aujourd'hui à La Chèze. Temps fort de la culture de Haute-Bretagne, elles mettront en valeur le pays gallo pendant six jours, à travers des animations, des stages et un festival.**

Comme chaque année depuis vingt et un ans, les Assemblées gallèses se déroulent sur la commune de La Chèze et ses environs. Six jours d'animations et de stages sont au programme à partir d'aujourd'hui afin de valoriser l'expression musicale, le chant, le conte et le théâtre autour de la tradition. La Chèze est en effet située dans le pays gallo, une région bien distincte par sa culture, ses coutumes et sa langue encore parlée dans les campagnes. Ce festival demeure l'une des plus belles démonstrations de restitution de la mémoire populaire sur un fond musical et culturel de qualité.

La formule des stages reste globalement la même par rapport aux années précédentes : calligraphie, vannerie, chant gallo, clarinette, accordéon diatonique, bombarde, harpe celtique, flûte traversière et violon traditionnel. Trois disciplines font également leur apparition : danses de Haute-Bretagne, guitare et gallo. Les ateliers, se déroulant en fin d'après-midi, valorisent la « veuze », un instrument du pays nantais. La Wallonie n'est pas en reste grâce au groupe Sergent Be-noit déjà présent en 1998.

### Joute chantée à Bréhan

Les soirées du festival font alterner danse, humour et création. Les Assemblées gallèses débutent ce soir par un fest-noz gratuit à 21 h, à La Chèze. Demain, à 21 h, Obrière Alie, l'un des premiers artistes à



*Marc Anthony et sa vielle à roue électroacoustique feront sensation vendredi soir à La Chèze.*

chanter en gallo se produira au manoir de la grange après le concert de Victor Allo. Il présentera sa dernière création musicale. Entrée 35 francs. Mercredi, les festivités se déplaceront dans les bars de la ville qui se transformeront, pour l'occasion, en cabarets.

Une joute chantée sera organisée jeudi prochain à Bréhan, dans le Morbihan, à 21 h. Construit sur le principe du théâtre d'improvisation adapté à la chanson de tradition orale, ce concept est à mi-chemin entre la veillée, le spectacle, le foot et la loterie.

Cette formule, créée en 1997, a déjà franchi les frontières, notamment à l'occasion d'une rencontre Québec/Bretagne en 1998. Entrée 35 francs.

Une soirée création autour de la

vielle se tiendra vendredi à 21 h au manoir de la grange. Trois musiciens, Marc Anthony, Gurwann Liard et André Malliet, interpréteront des airs du pays gallo. Entrée 35 francs.

Enfin, le festival s'achèvera par un repas chanté puis un fest-noz samedi prochain, à 21 h, à Plumieux. Repas + fest-noz : 70 francs (fest-noz 35 francs).